

Videla anuncia que emprenderá "nueva estrategia" contra lo que denomina la "subversión ideológica"

BUENOS AIRES, 10 de junio (AP y UPI).- El gobierno militar argentino emprenderá una severa lucha contra lo que denomina la "subversión ideológica", a la que considera infiltrada en medios sindicales, culturales, estudiantiles y políticos.

El viernes, en su habitual reunión de gabinete, hicieron una larga exposición el jefe y el subjefe del estado mayor general del ejército, generales Carlos Suárez Mason y Horacio T. Liendo. El tema fue la "estrategia nacional contra la

subversión", afirmaron fuentes castrenses que, sin embargo, no dieron a conocer las palabras de los dos funcionarios.

Los mismos medios recordaron que el jefe del régimen, Jorge Rafael Videla, anticipó virtualmente esta nueva "estrategia" en declaraciones formuladas en Tucumán el siete de mayo. Dijo entonces, que "hemos logrado una victoria militar, para tener esta paz que vivimos, pero la guerra no está ganada, porque la subversión no tiene solamente una dimensión militar, sino es un fenómeno global que abarca lo económico, lo político, lo social y el plano militar".

La dictadura tiene ya las herramientas legales para emprender su campaña contra la "subversión" ideológica.

Toda forma de actividad política está suspendida, al igual que la gremial. Una reciente legislación castiga hasta con la expulsión a quien desarrolle actividad política en los medios universitarios.

Igualmente, toda la literatura marxista, incluyendo los libros clásicos de Carlos Marx y Federico Engels, ha desapa-

recido de las librerías argentinas y en algunas ocasiones las fuerzas de seguridad han considerado "subversiva" la tenencia de libros de esa orientación.

En los medios políticos se comentó que "para algunos funcionarios de seguridad es subversivo todo lo que no sea de neta factura derechista".

Fuentes oficiales, sin embargo, comentaron que el propósito del gobierno y de las fuerzas armadas es "sacar de sus madrigueras a elementos calificados como subversivos, que después de la derrota sufrida en el terreno militar se habrían volcado a una agitación de carácter político".

El diario *Clarín* comentó que "se sabe que los militares han detectado fundamentalmente la acción subversiva en el medio estudiantil universitario, en algunos sectores obreros y en ciertos movimientos que actúan al margen de la ley".

El periódico indicó que "en este asunto, las fuerzas armadas canalizarán tanta atención como la que le dedicaron en su momento al conflicto del canal de Beagle".

EXCELSIOR

Rebasará 130% la Carestía: Argentina

- ★ En Cinco Meses Superó el 49%
- ★ La Importación no Abate los Precios
- ★ Crecen las Quiebras de Firmas: Massera

Por VICTOR LAPEGNA

Martínez de Hoz —quien regresó hoy al país tras una gira de quince días por el exterior— informará al Presidente Jorge Videla la semana entrante sobre ese tema.

A poco de llegar al país, el ministro declaró que los aumentos de precios de mayo muestran una inflexión hacia abajo, lo que refleja una tendencia que consideró favorable.

El índice de precios al consumidor —utilizado como base para medir la tasa inflacionaria— aumentó en mayo 6.9 por ciento según datos oficiales, en tanto que en enero el incremento de ese índice fue de 12.8 por ciento, de 7.4 por ciento en febrero, de 7.7 en marzo y de 7 por ciento en abril.

El acumulado de los cinco meses eleva la tasa de inflación en el período a 49.4 por ciento y la proyección de esa cifra a todo 1979 lleva la tasa inflacionaria

SIGUE EN LA PAGINA VEINTIOCHO

BUENOS AIRES, 10 de junio. (AFP)—La perspectiva de una inflación de 130 por ciento en 1979 amenaza el futuro político del plan económico oficial orientado por el ministro José Martínez de Hoz, estimaron hoy aquí medios especializados.

Las estimaciones oficiales preveían que la tasa de inflación no superaría el 100 por ciento en 1979, pero los últimos índices del ministerio de Economía llevan la proyección anual a una cifra superior en 30 puntos a ese tope.

El tema fue considerado el pasado miércoles por la junta militar —órgano supremo del poder político en Argentina— y aunque no se informó oficialmente sobre lo resuelto, trascendió que se habría mencionado la inquietud de los mandos militares por la evolución económica, en especial por la incontentada espiral inflacionaria.

Rebasará 130% la Carestía

Sigue de la página 26

anual a 130 por ciento.

Tales cifras ponen en cuestión el resultado del plan antinflacionario anunciado por Martínez de Hoz el 20 de diciembre de 1978.

El plan preveía la magnitud de los aumentos en las tarifas de servicios públicos y el nivel de la paridad peso-dólar para 1979, determinando que los precios internos deberían ajustarse a dichos índices.

Según el plan, los productos cuyos precios superasen los aumentos previstos por el ministerio de Economía serían sometidos a la competencia con artículos importados, cuyos aranceles para ingresar en el mercado argentino se reducirían sensiblemente.

Los primeros cinco meses del año no mostraron el ajuste de la inflación a las pautas oficiales: las tarifas públicas se incrementaron 30,7 por ciento, mientras los precios minoristas aumentaron 49,4 por ciento.

Las importantes reducciones arancelarias no fueron eficaces para restringir el ritmo de la inflación.

A los reiterados embates contra la política económica oficial, provenientes de partidos políticos, asociaciones empresarias y sindicatos obreros, se sumaron la semana pasada el ex comandante de la Armada y ex miembro de la junta militar, almirante retirado Emilio Massera y representantes de ganaderos y frigoríficos.

En Nueva York, Massera acusó a Martínez de Hoz de llevar a la quiebra a la industria argentina, lo que fue rechazado —también en Estados Unidos— por el ministro.

Los sectores vinculados a la producción de carne, por su parte, criticaron la intención oficial de imponer cuotas a las exportaciones de ese producto, para contener su gravitación sobre los aumentos de precios internos.

Los comandantes de las tres fuerzas armadas —teniente general Roberto Viola, almirante Armando Lambruschini y brigadier Omar Graffigna— en sendos discursos expresaron su inquietud por la inflación, la caída del salario y del nivel de la actividad económica, aunque también elo-

giaron los logros obtenidos por Martínez de Hoz.

Entre esos logros se mencionó la situación del sector externo, cuyos saldos positivos, al mantenerse en crecimiento persistente, comienzan a preocupar a la conducción económica por la posibilidad de que el exceso de reservas de divisas opere como factor inflacionario al estimular la expansión monetaria.

Según las últimas cifras, en el primer trimestre de 1979 el balance de pagos de Argentina dio un superávit de 996,6 millones de dólares y la balanza comercial arrojó un saldo positivo de 493 millones de dólares, en tanto que las reservas internacionales cubren unos 20 meses de importaciones.

Las exportaciones primarias fueron decisivas para alcanzar esos resultados, al punto que Argentina llegó a ser el tercer exportador mundial de granos y, según palabras del secretario de Agricultura y Ganadería, Jorge Zorreguieta, el país "se está apoderando del mercado mundial de carnes".

Contrastando con estas cifras, el producto bruto industrial no llega aún a los niveles de 1974 y el salario real registró una caída de 45 por ciento entre aquel año y el primer cuatrimestre de 1979.

Círculos locales especializados mencionan como síntoma de inquietud la caída que registró la Bolsa de Valores de Buenos Aires al cierre de la semana pasada, luego de un período constante de alza.

En círculos bursátiles se atribuyó la baja a las insistentes versiones acerca de los cuestionamientos contra la orientación económica oficial.

Sin embargo, los mismos círculos consideraron que es improbable que puedan tomarse decisiones de fondo —modificaciones de rumbo o de hombres— en la conducción económica antes de noviembre o diciembre próximos.

El último trimestre de 1979 aparece así como un límite estimativo para el equipo económico que desde hace tres años lucha, hasta ahora sin éxito significativo, por alejar a Argentina del primer puesto mundial en el ranking de la inflación.